

EL NOTICIERO TARRAGONENSE

BIBLIOTECA PUBLICA
TARRAGONA

DIARIO, INDEPENDIENTE, DE LA TARDE

de avisos y noticias y defensor de los intereses morales y materiales de la provincia

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: Tarragona y resto de la Península 1'25 pesetas al mes.—Ultramar y extranjero, 9 pesetas trimestre. Pago adelantado. TARRAGONA 26 DE ENERO DE 1897. REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Rambla de San Juan, 71, bajos. Anuncios y comunicados á precios convencionales. NUM. 49

DESDE EL PARAÍSO

Allí nos acomodamos el sábado por la noche, no por gusto, sino obligados por la imperiosa necesidad de dar cuenta á nuestros lectores de lo que se ejecuta en el coliseo de la rambla de San Carlos.

Se estrenaba «El gaitero», preciosa zarzuela en un acto y tres cuadros, letra de los señores Perriu y Palacios y música del maestro Nieto y hacía un frío horroroso, el cual nos impedia hacer la vieja rambla: todo ello contribuyó á que penetráramos en el templo de Talía.

Y ocupamos un lugar en el palco popular.

Triste impresión dejó en nuestro ánimo la interpretación que cupo al primoroso trabajo de Perriu, Palacios y Nieto.

—¡Lástima! exclamaron muchos espectadores—que una obra de tantos yueños haya sido ejecutada por una compañía como la que actúa en el Principal!

Escepción hecha de Concha Oliver, que trabajó con cariño durante toda la obra, nada bueno, ni aún regular, se hizo.

González desafiando durante toda la representación y queriéndonos dar á entender que se dedica á cultivar otra cuerda: la de triple.

Daina exageradísimo en la acción. Muñoz, Avilés y Rojo demostrándonos que no pueden, á pesar de sus esfuerzos, con esas obras.

De López y la Pastor el callar será mejor.

Los coros coreando á los artistas y la escena... como siempre.

La orquesta, bien.

Esto es cuanto, á fuer de prudentes, no reñidos con la imparcialidad, podemos decir de «El gaitero».

La bonita y divertida zarzuela «Los baturros», fué una verdadera degollación.

Daina hizo lo que pudo, que no puede mucho.

La Gómez se presentó en el palco escénico... muy bonita.

Y los demás estuvieron á la altura de los anteriores.

El conjunto, pésimo.

Ayer eché de menos una corista

y debo consignarlo en mi revista,

pués que falte una niña es lastimoso

al tratarse de un coro tan numeroso.

No falta quien afirme rotundamente

y no sé yo de fijo si es verdad ó miente, que la ninfa se ha ido (¿será verdad?)

con un cabo, señores. de Sanidad

Continúa el público tributando ovaciones al teniente que al frente de un pelotón sale en el segundo cuadro de «Las zapatillas».

Anteayer por la tarde

y la noche del sábado. ¡qué gritos, qué voces! ¡qué ruido, qué escándalo! ¡qué vivas, qué palmas! ¡qué gran entusiasmo! En fin, con el tiempo ¡Ni Vico! ¡Ni Mariol!

FRAY-CANDILEJA

EN TARRAGONA

El mercado de hoy se ha visto favorecido con la presencia de muchos forasteros, que hacía que las calles de nuestro puerto se vieran muy animadas, observándose en la plaza de Olózaga bastantes grupos, entre los cuales se discutía la marcha de los negocios y se daba cuenta de las cotizaciones de la plaza. Podía verse también la satisfacción de los agricultores por lo beneficioso de las últimas lluvias, que favorecen por igual al arbolado como á la siembra, que se espera que, á consecuencia de las mismas, obtenga buen desarrollo.

Efectuáronse bastantes transacciones en artículos de exportación, oscilando los precios entre los límites que señaláramos en nuestras últimas revistas y en cuanto á los de importación sufrieron alguna baja las sardinas, á consecuencia de la llegada del vapor «Carmen» con más de 1.000 bultos de dicho artículo para esta plaza. Se cotizaron de 19 á 20 pesetas millar tamaños grandes, de 17 á 18 medianos y de 6 á 7, parrochas, sin que se notara preferencia por las de Cañiño y Vivero sobre las de Rías, que esta vez han venido bastante bien elaboradas.

Hoy hemos disfrutado de un día espléndido, luciendo un sol hermoso, que ha contribuido á que nuestros paseos y alrededores se vieran muy concurridos.

El coronel del regimiento de Luchana D. Enrique Boy se encuentra restablecido del vómito, que ha sufrido últimamente en la Gran Antilla.

Celebramos infinito la mejoría de nuestro querido amigo el bizarro jefe de Luchana.

Costeados por la Junta Directiva del Ateneo y varios íntimos amigos mañana, á las once de la misma, se celebrarán solemnes funerales en la iglesia del Sagrado Corazón por el alma del que en vida fué entusiasta patriota don José Clará.

Aplaudimos la idea y esperamos que el religioso acto se verá concurridísimo dado el carácter que entraña y las generales simpatías que en Tarragona gozaba el finado.

Leemos en nuestro apreciable colega local «La Opinión»:

«Hace algunos días desarrollóse un sangriento suceso en una masía del término de la Cuadra, distrito municipal de Montmell. Un matrimonio habitante en dicha casa de campo apareció asesinado, diciéndose que el marido mató á su mujer de una tremenda cuchillada en el cuello que casi le separó la cabeza del tronco, suicidándose después, disparándose un tiro de escopeta que le dejó caer instantáneamente.»

El juzgado de instrucción de Vendrell, tan pronto tuvo conocimiento del desgraciado suceso, salió al objeto de instruir las oportunas diligencias.»

Procedentes de Venecia y de paso para Madrid, á donde deben haber marchado hoy en el expreso, llegaron ayer á Barcelona, hospedándose en el hotel de Ambos Mundos, el marqués de Cerralbo y el diputado á Cortes D. Juan Yáñez de Mella.

Según leemos en el «Diario de Tortosa», es probable que sea trasladado á este Gobierno de provincia el oficial del de Cuenca D. Ricardo José Catalinen.

Escribe anoche «El Noticiero Universal»:

«Dicesse que la campaña contra el juego que el señor gobernador había reiterado con resolución firmísima, empieza á flaquear, no por complacencias de la primera autoridad civil de la provincia, sino por la tibieza de los encargados de cumplir sus órdenes.»

«No podría ocurrir lo propio en nuestra provincia?»

El título de Castilla concedido al que fué gobernador civil de esta provincia y en la actualidad lo es de Murcia, Sr. Madariaga, no es el de marqués de Torre-Alegre, como equivocadamente se dijo, sino el de conde de Torre-Velaz.

Ayer tarde tuvo la desgracia de caerse al Franco, desde el puente de la línea de Valencia, un

conocido pastor de esta capital, domiciliado en la calle de Lauria, siendo auxiliado y conducido á su casa por un agente de orden público y el guardia municipal del barrio de San Pedro.

Un colega llama la atención de las autoridades sobre las falsificaciones que se cometen en el aceite de oliva, á cuyos adulteradores debería castigarse con más severidad que á los monederos falsos, teniendo en cuenta que nos roban el dinero y la salud.

Circulan en esta provincia, según se dice, piezas de dos pesetas falsas con el busto del rey niño.

El 30 del actual se verificará en esta Comisaría de Guerra un concurso para el suministro de impresos de quintas.

Según dice un colega de la vecina ciudad, en la madrugada del domingo llegó á marcar el termómetro en Vilaseca 4 grados bajo cero.

Parece ser que para el día de la Candelaria se está organizando en la favorecida sociedad «Unión agrícola, industrial y propietaria» una numerosa comparsa de elegantes mascaritas.

En la rifa celebrada el domingo á beneficio de la iglesia de San Lorenzo, resultaron favorecidos los números 3.146, 2.460 y 3.534.

En la Junta general celebrada el domingo en el «Ateneo», resultaron elegidos para la directiva, los señores siguientes:

D. Juan Ruiz y Porta, presidente; D. Antonio Chulvi, tesorero; D. Enrique Fortuny y D. Carlos Recasens, secretarios; vocales: D. Francisco Moragas, D. Ramón Caballé, D. Juan Llorach, don Francisco Carbó y D. Juan Serra.

Ha sido trasladado á esta ciudad, en virtud de ascenso, el subdirector primero de telégrafos don José Callao, que venía prestando sus servicios en la Central de Barcelona.

El capitán de caballería D. Emilio Serrano Alonso ha sido destinado al regimiento de Alcántara, de guarnición en Rens.

Y el soldado de dicho regimiento Manuel García Olija ha sido designado para formar parte del escuadrón de escolta real.

Hoy se hallaba en esta capital el diputado á Cortes por la circunscripción D. Gerónimo Marín.

En la Sección segunda de esta Audiencia tendrá efecto mañana el juicio oral en causa procedente del Juzgado de este capital, por el delito de estafa, contra A. P.

Merece nuestro aplauso sincero el nuevo director del ilustrado y popular semanario «Barcelona Cómica», D. Luis Ruiz de Velasco, tan inteligente como hábil y discreto periodista.

Desde que se ha encargado de la dirección del citado semanario, la parte literaria revela un cuidado verdaderamente esmerado.

Felicitemos á la empresa de «Barcelona Cómica» y creemos que el Sr. Ruiz de Velasco contribuirá en gran manera á la prosperidad de tan recomendable revista.

La rectificación del alistamiento para el servicio militar se celebrará el domingo próximo, cuyo acto interesa presenciar á todos los mozos incluidos en el mismo, para poder hacer uso de su derecho, presentando las pruebas, justificantes y documentos oportunos.

Por la Archicofradía de las Hijas de Santa Teresa se está organizando una Romería al Santuario de Montserrat con motivo de erigir el primer misterio de dolor del Rosario que ha comenzado á levantarse en aquellas montañas.

La idea ha sido aprobada, entre otros, por los excelentísimos Prelados de Tarragona y Tortosa. La junta organizadora de la peregrinación ha quedado constituida.

Hoy se ha debido celebrar en la sala primera de la civil de la Audiencia territorial de Barcelona el juicio oral de la causa procedente del Juzgado de esta capital, de D. Juan Clot contra D. Salvador Bollons.

ESTRACTO DEL BOLETIN OFICIAL DE HOY

R. O. sobre la compatibilidad del cargo de médico de la Comisión mixta de Reclutamiento con los de Diputados provinciales y con los de médicos

que sean por otros conceptos funcionarios del Estado, la Provincia ó el Municipio.

—Circular del señor Gobernador interesando la captura de Basilio Sarria Galmeta.

Otra de la misma autoridad sobre aprovechamientos de los montes.

—La Junta provincial de socorros á los enfermos y heridos procedentes de Cuba y Filipinas publican las cantidades que han sido destruidas á dos soldados de esta provincia.

—La Comandancia de Carabineros del 4.º cuerpo de ejército anuncia la provisión de cuatro vacantes de Maestros de obras militares que existen en Jaca y Barcelona, en la plaza de Seo de Urgel (Comandancia de Lérida) y en la de Alhucemas (Comandancia de Melilla).

—Edictos de subastas de fincas por débitos de contribución.

—Las Alcaldías de La Morera y Poboleda anuncian las vacantes de Recaudador y Agente ejecutivo de sus respectivos Municipios.

Las de Calafell, Torre del Español, Cherta, Gales, Poboleda y Amposta tienen de manifiesto las cuentas municipales correspondientes al ejercicio de 1895-96.

Las de Vendrell, Collejón, Masó, Amposta, Flix y Calafell, el presupuesto adicional.

Las de Santa Bárbara, Montbrío de la Marca, Bonastre, Morell y Rocafort de Queralt anuncian la confección del apéndice al amilloramiento.

—La Audiencia provincial de esta ciudad cita á Juan B. Ardevol Balsebre (a) Pere March.

—El Juzgado de primera instancia de esta capital hace lo propio con respecto á Sebastián Marsá y Sebastián Artes.

El de Valls á los hermanos D. Francisco y don Ramón Ribas.

Y el de Falset á José Rufé Pallegá.

—Requisitores de Jueces instructores de causas militares.

CORREO DE LA PROVINCIA

TORTOSA 25.

Esta mañana, en la capilla de Ntra. Señora de la Cinta, han contraído matrimonio la bella y elegante Srta. D.ª Teodora Hernández Gómez de Oliver y nuestro particular amigo D. Félix de Wernetz de Navas, comandante retirado de infantería.

Han apadrinado á la novia D. Daniel Olesa Arnau y señora D.ª Josefa Martinelli.

—Parece existe el propósito de instalar la luz eléctrica en Mora de Ebro, Mora la Nueva, Benisanet, Garcia, Tivisa y algún otro pueblo cercano.

Para ello han conferenciado ya el Ayuntamiento de Mora de Ebro y una compañía de Barcelona.

—Por providencia gubernativa de 13 del corriente, se ha prevenido al Ayuntamiento de Capssanes la indemnización de 580 pesetas á don Juan Quintana para reponer en condiciones la casa de su propiedad de la plaza de la Iglesia, perjudicada con motivo del desmonte de la misma.

—A la una de la madrugada del domingo inicióse un incendio en la chimenea de la casa núm. 21 de la calle de Talega del Garrofé, propiedad de D. Manuel Blanch, siendo sofocado antes de que tomara incremento.

—La temperatura es estos días bastante fría, sucediéndose los hielos con frecuencia.

El frío de estos días perjudica bastante á los árboles frutales, en especial á los almendros y melocotoneros, que en algunos puntos se hallan ya en el período de florescencia.

REUS 26.

Dicesse que se proyecta construir en esta ciudad un teatro de verano.

—El domingo último fué sin duda uno de los días más fríos del presente invierno. La helada fué general. A las 6 de la mañana el termómetro centígrado llegó á marcar dos grados bajo cero.

ESPURNAS

«Neixen flors al cementiri y á n' els jardins del senyors» y á Reus neixen los xepichs ab borlas á n' els bastons.

Escolta: ja pots jugá, que quant arriba'l perill ab algú t' avisará.

Quant ne surto del café me sembla que'm mira Prim enutjós, dihentme serio que jo hi comés dins un crim.

Com me dich Xepich vos juro no'm faltará cabeuera en un cert saló que á Reus hi haurá per la Candelera.

T. V. O.

TELEGRAFO Y TELEFONO

De nuestro servicio particular

De las reformas Madrid 26, 8'5 m.

El gobierno espera á que llegue á esta corte el marqués de Apezteguia, que viene de la Habana en el vapor «San Agustín», para darle á conocer las reformas que se proyectan implantar en Cuba.

Créese que dicho señor y el partido cubano de que es jefe, estarán conformes con ellas, pero, esténlo ó no, las reformas se publicarán en breve en la «Gaceta» acompañadas de un decreto, en el que se dispondrá que pasen al Consejo de Estado para que informe.

—Escorial.

Prelado enfermo Madrid 26, 9'10 m.

Hállase gravísimamente enfermo en el santuario de la Cruz, cerca de Murcia, el señor obispo de Sigüenza.

Se han administrado al digno prelado los Santos Sacramentos.

—Escorial.

Descarrilamiento.—Desgracias Madrid 26, 9'15 m.

Cerca de Córdoba ha descarrilado un tren chocando contra el muro de una trinchera, en el que quedó detenido.

Los desperfectos del material, han sido de consideración.

No han ocurrido, afortunadamente, desgracias personales.

—De Oviedo telegrafían que la noche del 23 murieron asfixiados en una mina de carbón de Sorroza, los mineros Víctor Fernández y Alejo Guiterrez, ambos vecinos de Mieres.

—Escorial.

ÚLTIMOS TELEGRAMAS

De los Estados Unidos Madrid 26, 4 t.

Telegrafían de Washington dando cuenta de la sesión celebrada ayer por la alta Cámara.

Mr. Tunptie pronunció un violento discurso, afirmando que al Parlamento es al único á quien corresponde reconocer la independencia de la isla de Cuba.

Pidió que se aprobase la proposición Cameron y terminó su fogosa peroración dirigiendo groseros insultos al general Weyler.

El senador Choutir presentó después otra proposición pidiendo que no se persiguiese á los ciudadanos que favorezcan ó ayuden la insurrección.

Ambas proposiciones han pasado para su estudio á la sección de relaciones extranjeras.

La proposición de M. Cameron ha quedado aprobada.

Ignoro si esta última noticia es un error de trasmisión, pues no creemos que dicha proposición sea la que pide el reconocimiento de la beligerancia.

Notas financieras

El dinero

Este importante elemento de la riqueza tiene a adquirir precios más económicos. Así se traduce ya por la baja del descuento en el Banco de Inglaterra y anuncios del gobierno...

Discutiendo acerca de este propósito, la revista de Londres, The Statist, escribe en uno de sus últimos números: «Frecuentemente, se habla mucho de la importancia de la industria y de los fabricantes...»

Nada notable ofrece el último balance del Banco austro-húngaro. El metálico encaja de los Bancos asociados de Nueva York ha aumentado, quedando la cifra de ahora en 77 millones de dólares casi...

La plata ha continuado firme en el mercado de Londres, habiendo sido su precio durante toda la semana de 20 1/16 p. la onza. La India está por ahora fuera de las condiciones del mercado...

En fin de Julio ó á primeros de Agosto, comienza á sentirse una reducción gradual en las existencias de capital disponible en los grandes centros bancarios del mundo. En Septiembre la reducción se vuelve tan marcada, que produce á menudo bastante tirantez en los Estados Unidos...

En Octubre se deja sentir con más fuerza en Alemania; á fines de este mes, y á primeros de Noviembre, se percibe en Francia, y en Inglaterra se siente unas veces en Noviembre y otras en Diciembre.

Generalmente hablando, la recolección y la venta de las cosechas son cosa pasada en fin de año; y con el nuevo, la corriente monetaria cambia por completo de rumbo.

Mientras desde Julio hasta Diciembre el dinero se derrama con algunas fluctuaciones desde los centros al resto del país, desde el nuevo año hasta Junio el dinero afuye nuevamente de la periferia á los centros bancarios; y así como el dinero que ya no se necesita en el interior de los Estados Unidos se acumula en Nueva York, el de Francia en París, el de Alemania en Berlín, los fondos sobrantes de todo el mundo tienden á acumularse en Londres, por la sencilla razón de que esta plaza es el guardián de la reserva, tanto como la cámara de compensación del mundo...

En Londres la escasez se siente más en otoño, y la abundancia en primavera; por tal razón, mucho del dinero que se ha tomado durante los últimos meses pasados vendrá nuevamente durante los próximos meses venideros.

Por otra parte, las remesas de oro de los Estados Unidos á Europa no se pueden ya dilatar mucho; á causa de haber cesado las causas, ya puramente económicas, ya políticas, que trajeron el encarecimiento pasado.

Admitiendo que una prudente política monetaria imperare en el primero de los países citados, las salidas de oro no habrán de producir temores de ningún género; serán, por el contrario, cierta é inevitablemente, consecuencia del estado de cosas existente, y ayudarán, más bien que impedirán, la mejora de la situación financiera de la República.

Pasando ya á los principales tipos del dinero en la última semana, ha aquí los que extractamos:

En Londres.—El precio de letras á tres meses ha bajado á 1 7/8 y 2 5/8 por 100; los préstamos al día se han hecho á 2 por 100, y los á más largo plazo se han obtenido fácilmente á 2 1/2 por 100. Los reports para la liquidación quincenal se concertaron á 4 1/4 por 100.

En París.—Las operaciones de descuento en París han sido quizá algo menos difíciles entre los bancos y banqueros que en el transcurso de la semana anterior; pero el dinero de los cupones vuelve con mucha lentitud á los Bancos, y, por otra parte, la actividad de las transacciones financieras ha aumentado considerablemente.

En Berlín.—El precio de los préstamos se sostiene al mismo nivel que en la semana próxima anterior; en cambio, el precio del descuento libre, que lo dejamos á 3 1/4 por 100 en nuestra última reseña, se ha fortalecido hasta llegar á 3 1/2 por 100; después ha retrocedido algo, quedando á 3 3/8 por 100.

Sin embargo, los capitales son muy abundantes, fácilmente asequibles, pudiéndose afirmar en realidad que existe gran desahogo en este mercado monetario. A consecuencia de esta mayor facilidad del dinero, los tres Bancos de descuento de esta plaza han reducido los precios de interés en cuenta corriente, abonando 3 por 100 en depósitos y cuentas corrientes y exigiendo 4 por 100 en préstamos y descuentos.

Los Bancos.—El de Inglaterra aumenta su reserva, y su proporción con el pasivo es más alta que en el anterior balance. El Banco de Francia ha bajado 3.343.000 francos en oro; la plata ha perdido en la cantidad de 587.000 francos; la circulación fiduciaria se mantiene constantemente muy elevada.

Ahora llega á 3.785.500.000 francos, lo que justifica la disposición del proyecto de ley sobre renovación del privilegio, por virtud de la cual se eleva el límite de dicha circulación de 4.000 á 5.009 millones.

En su conjunto, el último balance del Banco de Alemania es bastante satisfactorio, dando lugar á la esperanza de que, si la marcha del mercado continúa por vías normales, el Banco imperial podrá dentro de poco tomar en consideración la baja del precio del descuento.

El metálico encaja de los Bancos asociados de Nueva York ha aumentado, quedando la cifra de ahora en 77 millones de dólares casi por vender.

Movimiento bursátil. La situación general no es tan favorable como en la pasada semana. Oscilaciones amplias en los valores, pero siempre tendiendo á buscar mayor firmeza y seguridad.

La enfermedad del Czar, la crisis italiana y nuevas preocupaciones en la Erytrea han oscurecido algo los horizontes. Todo ha pasado después y dejado sólo los efectos de la especulación, que aprovechó aquellos días en que circularon las malas noticias.

En el extranjero.—El francés ha escluido generalmente entre 102,40 y 100,60. El italiano se cotizó el sábado á 92,15, el lunes á 91,45 y después de 91,40 á 91,30. El inglés de 115,06 pasa á 112,56; los turcos mejoran algo, aunque poco, la ventaja alcanzada la semana anterior; el húngaro y el belga también acusan una diferencia favorable de 40 á 50 céntimos.

El austriaco y portugués no registran variación en los cambios. Continúan en alza los brasileños, sobre todo los de 1896, que de 78,75 por 100 consiguen llegar á 81,25. También consiguen mejora de importancia el uruguayo, de 43,05 á 45; algunos argentinos y los mejicanos con pequeñas diferencias favorables.

Las acciones del Banco Nacional de Méjico, siguen á 590. Bolsa de Barcelona.—Las acciones de ferrocarriles venían sosteniéndose con gran firmeza hasta el jueves, en que los Nortés pierden algunos enteros en París y en Barcelona, de 25,90 y 65 á 25,45; las Francias, de 18 pasan á 17,80, y los Orenses, después de cotizar á 11, quedan á 10,80. Las obligaciones en general con alguna mejora, si bien ésta, más que por su importancia, por la tendencia que denota merece señalarse; especiales Almansa-Valencia, de 77,75 á 79,35; Abadesas, de 6,25 á 5,60; especiales Segovia, de 77 á 77,25; Francias 6 por 100, de 91,50 á 92; ídem 3 por 100, de 51,65 á 51,85; Reus-Roda de 51,40 á 51,50; las Francias no hipotecadas, de 86 á 86,75, y las Almansas adheridas, de 56 á 56,50.

El Colonial consigue una buena ventaja; de 72,50 ha conseguido llegar á 78; quedando por fin á 75,50; como se ve, va ganando el dividendo repartido en estos días. Las acciones del Banco de Barcelona pierden 25 céntimos; las dejamos á 90 por 100.

Balace del Banco de España. Las principales alteraciones que presenta el Balance de esta semana son las siguientes: La plata ha aumentado en pesetas 422.743, los préstamos en 7.544.721, y las cuentas corrientes en 3.572.120; y la cuenta corriente de efectivo del Tesoro público en 4.952.686.

La circulación fiduciaria, que en la anterior semana figuraba con 1.054.138.425 pesetas, tiene en el presente balance 1.54.514.450. El aumento es de pesetas 376.025.

La partida de corresponsales en el extranjero ha disminuido en 2.112.075 pesetas, y los descuentos en 5.792.281.

El oro no presenta ninguna variación. Han disminuido algo las obligaciones á pagar (unos dos millones), pero á la vez las existencias del activo también han disminuido de gran desproporción, pues aparecen 11 millones menos que en el pasado balance.

A 55 millones queda el saldo deudor al Tesoro en balance, y de él ha de salir la primera amortización de Aduanas y las obligaciones que pertenecen al presupuesto extraordinario. Cuando este se satisfaga, veremos qué situación es la del Tesoro con alguna más claridad.

Los residuos del empréstito aparecen con cerca de ocho millones de pesetas. Con esto y la proyectada operación de Cubas con el Banco Colonial, dice el Gobierno que tiene dinero para la guerra has a fines de Junio próximo, es decir, cinco meses más, á 50 millones mensuales, ó sean 250 millones de pesetas.

Hasta ahora sólo vamos ocho; puede que los demás los tenga depositados en la memoria el señor ministro de Hacienda.

El general Weyler. Hacia Las Villas.—Su opinión sobre las reformas. El general Weyler marcha rápidamente con dirección á Las Villas. Parece que se propone dar pronto por pacificadas las provincias de la Habana y Matanzas, en igual forma que la de Pinar del Río.

Existen la unánime creencia de que el general Weyler no regresará durante algún tiempo á la Habana. Se dice que continuará en Santa Clara hasta implantar las reformas en dicho territorio y en las provincias de Matanzas, Habana y Pinar del Río.

Parece que si de Madrid consultaran al general Weyler sobre el planteamiento de las reformas, contestaría esto: «No deben darse las reformas ó tienen que ser muy amplias.»

En la noche del 23 al 24 pernoctó el general Weyler en Bolondrón, con los generales Segura, Gascó y Ruiz.

Un combate. Acción en un potrero. Se han recibido noticias de una acción sostenida cerca de Managua, en el potrero Volcán.

El viernes pasado salieron de Managua 300 hombres de infantería y la guerrilla local, al mando del teniente coronel Sr. Díez Vicario. La guerrilla local iba mandada por David Menéndez.

La pequeña columna llegó sin tropiezo al potrero Volcán, donde se dio descanso á la tropa y se almorzó. Momentos después terminada el almuerzo se recibió aviso de que las avanzadas divisaban grupos enemigos, que podrían constituir una fuerza como de 40 hombres.

Se ordenó á la guerrilla que saliera á su encuentro, y cuando ésta llevaba andando algún camino, y al salir de la maleza, desde ésta fué recibida por descargas de fusil hechas á boca de jarro.

Los disparos hirieron al jefe de la guerrilla local en un brazo y un pulmón, haciéndole caer del caballo que montaba. Antes de caer pudo disparar su revólver, matando al rebelde que le había herido.

Las descargas hirieron también á tres guerrilleros. Oído desde el potrero el fuego que sostenía la guerrilla, descendieron las tres compañías del batallón de España, que cargaron sobre el enemigo, haciéndole retroceder y causando numerosas bajas en la huida.

Fuero, no obstante, llevárselos sus heridos. En este ataque recibió una contusión el teniente coronel Sr. Díez Vicario.

También resultaron heridos un capitán, un teniente y dos soldados. El enemigo muy castigado, pues se le hicieron 32 muertos y muchos heridos.

El Alvaro de Bazán. Ha llegado á la Habana sin novedad el vapor correo Alvaro de Bazán.

Dos plantadores detenidos. Los súbditos franceses Salvador y Pedro Laborde han sido detenidos en Cuba, por haber molido caña de azúcar desentendiéndose de las ordenes del general Weyler.

Expediente á los oficiales secuestrados. Se ha formado expediente á los oficiales que iban en el tren sorprendido de Regla á Guanabacoa. Se les impondrá pena de arresto. No llevaban armas y viajaban sin permiso.

Telegramas de Fabra. Victoria merecida. Parte 24.—El periódico La República Francesa hace constar que las insurrecciones de Cuba y Filipinas decrecen rápidamente, y que este hecho constituye legítima recompensa á los sacrificios, virilidad y patriotismo de la nación española, añadiendo el mencionado periódico que el éxito material debe completarse con la victoria moral que una política liberal puede conseguir.

Novela filibustera. Nueva York 21.—El New York Herald publica hoy un despacho de la Habana, á por mejor decir, de Cayo Hueso, dando una noticia á todas luces falsa.

Dice que una partida insurrecta, al mando de Aranguren, hizo una audaz tentativa en Tapaste para apoderarse del general Weyler. Añade que al efecto prepararon una emboscada en el camino que debía recorrer el general pero que habiéndose disparado por casualidad un fusil, los descubrió.

Esto no obstante, afirma con mucha seriedad el corresponsal, la vanguardia y el centro de la columna fueron atacados, y el general Weyler se vió obligado á apelar á la fuga, habiendo resultado heridos, y algunos de ellos de gravedad, 18 negros que formaban la escolta del capitán general.

Esta burda novela no ha merecido crédito alguno por parte de las personas sensatas. No se comprende verdaderamente que el New York Herald no abandone ese sistema de noticias sensacionales cuando su tirada no pasa de 200.000 ejemplares, al paso que otros periódicos de Nueva York imprimen 700.000.

El «Laurada» de regreso. Ha llegado al Cabo Fleuri, de regreso de su expedición á Sicilia, el antiguo vapor filibustero Laurada, al cual se le atribuyen muchos hechos.

Un telegrama de Cayo Hueso dice que los insurrectos cubanos capturaron y quemaron el martes último la cañonera española Cometa, cerca de Sierra Merra.

Don Valeriano Weyler y Nicolau, marqués de Tenerife, gobernador general, capitán general de la isla de Cuba y general en jefe de este ejército, etc., etc.

ORDEN Y MANDO. 1.° En cada una de las poblaciones fortificadas de la provincia de la Habana se señalará una zona de cultivo alrededor del castro y en la parte exterior de las fortificaciones, con objeto de que los vecinos que ya habita antes siembren viandas, exceptuando de esta excepción las que tengan tienda abierta y aquellas cuyos padres ó esposos estén en la insurrección.

2.° Para llevar á efecto esta disposición, se constituirá por el gobernador civil una Junta compuesta del comandante militar, alcalde, cura, juez (si lo hubiere) y seis vecinos más, que, bajo la presidencia del que se designe, hagan la demarcación de la zona de cultivo, dejando una parte para pasto de animales y señalando una caballería de tierra para cada cuatro vecinos, con la obligación de proceder desde luego á su cultivo. Será secretario de esa Junta el del Ayuntamiento respectivo.

3.° Dicha Junta dará conocimiento al Ayuntamiento de sus acuerdos para que, constando en la secretaría de éste, se lleve un registro, expidiéndose á cada vecino un título provisional del terreno á que se le asigne, y dando conocimiento al gobierno de la provincia para que conste.

4.° La posesión de estos terrenos durará hasta seis meses después de terminada la guerra, y se fijará por un decreto que habrá de cumplimentarse á los tres meses de su publicación en cada punto, no permitiéndose en ellos edificación alguna.

5.° Si los terrenos expresados fueren del Estado, provincia ó municipio, se entenderá gratis esta cesión, y si fuesen particulares, pagarán cada seis meses vencidos un canon á sus dueños que se fijará por este Gobierno general á propuesta del gobernador de la provincia, que lo hará asesorándose de los propietarios y Ayuntamientos de cada punto.

6.° No se podrá cobrar á estos colonos, durante el tiempo de la guerra, contribución ni otro impuesto de ninguna clase por el disfrute y cultivo de los solares.

Cuartel general de Bayate, á 1 de Enero de 1897.—Valeriano Weyler.

La peste bubónica. Hoy se reunirá el consejo de sanidad con objeto de acordar las precauciones que han de adoptarse para impedir que la peste que está asolando la India pueda venir á España. Se ejercerá una gran vigilancia en nuestros puertos sobre las procedencias de la India oriental y se ha ordenado al consúl de España en Gibraltar que dé cuenta diariamente de las noticias que allí se tenga de la peste bubónica.

Telegramas de Fabra. Parte 24.—En una conferencia celebrada con el doctor Brouardel, éste ha declarado que en su dictamen la situación no es alarmante.

La peste bubónica actual carece de fuerza expansiva, y si llegase á presentarse en Europa estaríamos en situación de vencerla.

Parte 24.—Según noticias de la India, la prohibición de la salida de los peregrinos para la Meca no tiene carácter general: comprende solo los puertos infestados de la India.

Se cree que sería conveniente hacer dicha medida extensiva á todos los puertos del Indostán.

Los carlistas. Un artículo. Nuestro estimado colega El Tiempo dedica un artículo á los partidarios del pretendiente.

«Hace poco más de cinco meses—dice—es decir, cuando tomaron verdadera gravedad las cuestiones que hoy afligen á España, pudo apreciarse en diferentes pueblos de las provincias del Norte gran movimiento entre los carlistas más significados como hombres de acción, y, según se dice, menudearon las consultas á Venecia sobre la conveniencia de provocar un levantamiento, al mismo tiempo que la propaganda pacífica á que se entregaban algunos en la diócesis de Pamplona tomaba tales caracteres, que obligaron al virtuoso prelado á adoptar determinadas medidas, siendo éstas quizás motivo de tales disgustos que le obligaron á pedir reiteradamente al señor ministro de Gracia y Justicia su traslación á otra diócesis.»

También en otra región de la Península, donde el pretendiente tiene grandes partidarios, en las Encartaciones, se notó bastante animación, habiéndose celebrado varias reuniones importantes de jefes y oficiales de la anterior guerra en Baracaldo, que sirvieron indudablemente para organizar algún plan, cuya ejecución quedó en suspenso merced á las declaraciones que hizo por aquel entonces el pretendiente, y que, como se recordará reprodujeron todos los periódicos de la comunidad política.

La reunión celebrada últimamente en Venecia por los individuos de la minoría tradicionalista, sirvió para dar nueva vida y calor á las esperanzas de los partidarios del pretendiente, y en los pueblos de las provincias antes citadas han vuelto á celebrarse reuniones de titulados jefes y oficiales, murmurándose entre algunas gentes que no ha sido del todo extraño á este movimiento y á las consecuencias que de él se desprenden, la dimisión presentada por el general Ciriza, que hace pocos días admitió el señor ministro de la Guerra; aunque esto pudieran muy bien ser exageraciones de los que creen esta más próxima de lo que fuera de desear una guerra civil.

Lo que sí es cierto es que hace pocos días un titulado general carlista de los de mayor prestigio entre las huestes del pretendiente, oriundo de Santander, en cuya provincia reside habitualmente, y que ya estuvo indicado hace algunos años para capitanear otro movimiento, se ha presentado recientemente en Madrid, coincidiendo su llegada á la corte con la de otro titulado general, su compañero de armas, que mandó en la tristemente célebre jornada de Lacar los batallones de la izquierda; y que reside habitualmente también en un pueblo de Extremadura.

Ambos personajes han celebrado algunas reuniones con lo más florido del partido del pretendiente y seguramente se habrán tomado acuerdos que como es natural no pueden conocer más que los propios interesados, alguno de los cuales se encuentra ya en las regiones donde es más poderoso y resalta el núcleo tradicionalista.

Lo que dice un carlista. Del Herald: «Ayer tarde tuvimos ocasión de hablar con un conocido carlista...»

«No hagan ustedes mucho caso—nos decía—sobre agitación y trabajos de mi partido; ni deben ustedes dar extraordinaria importancia al regreso de Cerralbo y Mella.»

«Ya verán como eso del Manifiesto no inspira el interés de que se habla.»

Dende había una organización militar más activa, era en Valencia; pero todo amenaza ruina ante las discordias, cada día más vivas, entre los Sres. Lorens y Reyero, representantes del elemento militar, y el Sr. Polo Peyrolón, que asume la representación civil.

Con motivo de la carta publicada por el último después de su viaje á Venecia, esas discordias se han acentuado, al extremo que ya se dice obra en poder de Lorens una carta del Sr. Polo en que decía, hace algún tiempo ya, que no era carlista.

De lo que puede haber por otras regiones, le dire únicamente que no hay motivo racional para alarmarse.

Y como lo oímos lo publicamos, para que sirva de aclaración á lo que ha dicho un periódico de ayer.

Papas de humilde familia. Si los que tanto hablan de democracia buscan la verdadera, no blasfemarían ciertamente de la Iglesia Católica fundada por Nuestro Señor Jesucristo, que aparecía á los ojos del mundo como un pobre artesano, y propagada por 12 pobres y humildes pescadores.

Muchos pobres se han encumbrado en la Iglesia á grande altura y algunos hasta el Supremo Pontificado. Veámoslo.

San Pedro, primer Papa, pescador pobre del mar de Tiberiades.

San Dionisio, de oscuro origen. Juan XVIII, de muy baja condición. Dámaso II, lo mismo que el anterior. Adriano IV, hijo de un mendigo.

Urbano IV, que instituyó la festividad del Corpus, hijo de un zapatero remediado.

Nicolás IV, general que habla sido de los franciscanos, hijo de familia humilde.

San Celstino V, hijo de padres muy pobres y sobrecargados de familia.

El beato Benedito XI, religioso dominico, tuvo por madre á una lavandera á la cual no quiso recibir cuando se la presentaron lujosa-

Variedades

¿Qué lo habeis arreglado?... Del todo; os batireis mañana en Carabanchel a pistola y a veinte pasos...

Ultimas notas

Leemos: El ministro de la Guerra desmintió anoche que haya conferenciado con varios generales...

Cómo murió Napoleón

El día 21 de Abril de 1821 Napoleón manifestó deseos de ver al abate Vignali, y le preguntó: ¿Sabe usted lo que es una capilla mortuoria?

EL REY DE LOS DIAMANTES

Un telegrama de Londres ha dado cuenta del fallecimiento de Mr. Joseph Mylchreest, a quien se le conocía con el nombre de Rey de los diamantes...

Bolsa

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, DIA 20, DIA 21. Lists various financial instruments and their values.

Noticias

El juez del distrito de Serranos de Valencia Sr. Monserrate García, en virtud de exhorto, practicó ayer un minucioso registro en tres casas...

Ha fallecido en San Sebastián D. Manuel Urresberrueta, capitán del vapor Bernabé...

El día 21 de Abril de 1821 Napoleón manifestó deseos de ver al abate Vignali, y le preguntó: ¿Sabe usted lo que es una capilla mortuoria?

Ayer tarde fue atropellado en la calle de la Montera, por un carruaje particular, un anciano de 61 años de edad...

Han fundado en el puerto de La Luz (Canarias), precedentes de Gibraltar, y de paso para la costa de Africa, los cruceros ingleses Theseus y Eort...

Dicen de Bilbao que el temporal de lluvia y nieves ha agravado la crisis obrera...

El reparto se hace en la plaza de toros. Ayer se repartieron 2.550 raciones a hombres y mujeres y 512 medias raciones a los niños...

Comisiones de la Cámara de Comercio y de la Liga Vizcaína de Productores han determinado constituirse en sesión permanente...

En el salón principal de la Cámara de Comercio de Palacio se celebró ayer la reunión anual de la grandeza de España...

Han asistido los señores duques de Veragua, Badajoz, Infantado, Unión de Cuba y Granada de Ega; marqueses de Alcañices, Romana, Sotomayor, Vélez, Castelar, Quintanar y Mancera...

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra ha publicado la organización de la compañía de ingenieros telegrafistas destinada a Filipinas...

Dicha unidad constará de un capitán, un primer teniente, tres segundos, ocho sargentos, 12 cabos, cuatro cornetas, cuatro soldados de primera y otros 162 de segunda...

generales que tendrán contadas atribuciones; pero dispondrán de todos los medios necesarios para ejercerlos vigorosamente...

Si ahora me preguntáis si a la cabeza de esos poderes generales ha de haber un rey, yo responderé que un Consejo...

Si por otros fusos y otros dispusiesen, seguros están de que no renunciamos por tan poca cosa; aunque yo y otros como yo pensamos, trabajaremos siempre porque el regionalismo se cerone con la institución que nos es simpática...

La diferencia está, como se ve, en que los federales queremos todos como forma de gobierno la Republica, y los regionalistas, aun los republicanos, admiten la monarquía...

En Valencia han celebrado una reunión varios republicanos de la provincia en el domicilio de la Juventud Republicana, con el propósito de organizar un partido de unión revolucionaria...

En el salón principal de la Cámara de Comercio de Palacio se celebró ayer la reunión anual de la grandeza de España...

Han asistido los señores duques de Veragua, Badajoz, Infantado, Unión de Cuba y Granada de Ega; marqueses de Alcañices, Romana, Sotomayor, Vélez, Castelar, Quintanar y Mancera...

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra ha publicado la organización de la compañía de ingenieros telegrafistas destinada a Filipinas...

Dicha unidad constará de un capitán, un primer teniente, tres segundos, ocho sargentos, 12 cabos, cuatro cornetas, cuatro soldados de primera y otros 162 de segunda...

Se han hecho transacciones con pequeñas partidas a precios que varían bastante, pues hay cosecheros que, faltos de recursos, tienen que ceder sus caldes a precios que no satisfacen sus deseos...

Sevilla.—El mercado de vinos va entrando en el periodo de animación que se esperaba, efectuándose bastantes ventas de pequeñas partidas de mosto al precio de 80 a 82,50 pesetas bota de 500 kilos...

Muchos cosecheros no aceptan estos precios ante la esperanza de que han de bonificarse bastante en cuanto empiece el embarque para el extranjero...

Tarragona.—Durante la última semana han sido escasas las transacciones en vinos, cotizándose a los siguientes precios:

Los alemanes se preparan para celebrar con toda solemnidad el centenario del nacimiento del Emperador Guillermo I.

Los republicanos

Declaraciones de Pi y Margall El diario parisien la Patrie publica una entrevista sostenida con el Sr. Pi por su corresponsal en Madrid.

Dice el corresponsal: Respecto a la cuestión de las reformas antillanas, el Sr. Pi y Margall, consecuente con sus ideas políticas, aboga por la concesión de la autonomía, en términos de que por su extrema amplitud venga a confundirse con la independencia...

Respecto a la actitud de los Estados Unidos atribuye el corresponsal al Sr. Pi y Margall lo siguiente: «Háblase mucho—dice—de la ambición de los Estados Unidos, y lamentase Europa de que éstos invoquen la doctrina de Monroe...

«Europa vive en perpetuo estado de guerra; y, a decir verdad, no comprende cómo se admira actualmente de que América pretenda intervenir en nuestras cuestiones coloniales, puesto que ella ha ejercitado ese derecho cuantas veces ha tenido por conveniente...

«Francia reconoció la independencia de las colonias británicas que hoy constituyen la federación norteamericana y España hizo otro tanto.

«Francia intervino en España en 1823; más tarde Francia, Inglaterra y Rusia favorecieron la insurrección de Grecia.

«En 1848 las potencias católicas intervinieron en Roma, y Rusia sirvió de mediadora entre Austria y Hungría.

«Después Francia apoyó a los sardos contra los austríacos y unió la Lombardia al reino de Cerdeña.

«En cuanto a nosotros los españoles, nos hemos inmiscuido dos veces en los asuntos de Portugal y, de acuerdo con Francia e Inglaterra, intervinimos en Méjico, en cuestiones puramente económicas.

«Por un asunto de Deuda pública, Francia e Inglaterra mezcláronse en los asuntos de Egipto.»

MERCADOS

Vinos y alcoholes Ciudad Real.—Las lluvias han favorecido mucho el viñedo.

En algunos pueblos de esta provincia se están haciendo grandes plantaciones de viñedo.

Los precios de los vinos se sostienen con firmeza. Se cotizan los vinos blancos y los tintos a 16 reales arroba, el aguardiente año a 50 reales y el seco a 48.

Zaragoza.—Según las últimas noticias recibidas de los pueblos de esta comarca, la demanda de vinos es muy escasa.

Sevilla.—El mercado de vinos va entrando en el periodo de animación que se esperaba, efectuándose bastantes ventas de pequeñas partidas de mosto al precio de 80 a 82,50 pesetas bota de 500 kilos.

Sección religiosa

DÍA 27

San Juan Crisóstomo ob. y dr. y San Emerio abad de Bañolas.

ORACIÓN DE CUARENTA HORAS

Empieza en la iglesia de San Juan Bautista. Se descubrirá de ocho a once de la mañana y se reservará de tres y media a seis y cuarto de la tarde cantándose el Sereñico Trisagio.

CORTE DE MARÍA

No hace la visita a Ntra Sra. de Montserrat en la Catedral.

Sección oficial

GOBIERNO MILITAR

SERVICIO DE LA PLAZA PARA EL DÍA DE MAÑANA. Jefe de día, Coronel de Gravelinas, D. Rafael Ledesma de Olives 88 Parada, Albuera

Paseo de enfermos, Albuera Hospital y provisiones, segundo capitán de Albuera El capitán sargento mayor, Bautista Obiol.

Sección comercial

BOLSA DE BARCELONA

Cambios corrientes, según telefonema que recibimos, al cerrar esta edición, de la casa Avenitio Guillem, sociedad en comandita de Barcelona:

Table with exchange rates for various locations: Interior 4 por 100, Exterior 4 por 100, Amortizable, Cubas 1896, Cubas 1890, Coloniales, Nortes, Francias, Orenses, Paris exterior, Madrid interior, Paris a la vista, Londres a la vista.

Sección amena

CHARADAS

Si aciertas tras dos cuatros esta charada. No te quedarán todo por eso calva. Primo dos, corta; y el todo es nombre propio de una persona. (La solución en el número próximo.) A la charada anterior: CASACA.

ÚLTIMA HORA

(Conferencias telefónicas celebradas por EL NOTICIERO a las cinco de esta tarde.) Madrid 26 La prensa El Correo Español manifiesta en su

edición de hoy que si el partido carlista se levantaba en armas no le opondría obstáculo alguno.

La Epoca, por el contrario, declara que desde el primer momento en que se levantasen en armas los carlistas se les combatiría con todos los recursos de que el gobierno pudiera disponer.

De Cuba

Telegrafían de la Habana que han tenido lugar algunos encuentros de poca importancia y que por lo tanto no se citan.

Deportados.—Varias noticias Han llegado a Barcelona, procedentes de Cádiz, cuarenta y nueve deportados cubanos; en su mayoría son negros.

No hoy noticias de Filipinas. Sigue tomando incremento la peste bubónica y las potencias europeas continúan tomando vigorosas medidas para evitar su propagación.

CAFÉ DE LA ALHAMBRA

Gran concierto todas las noches de diez a doce por aplaudidas artistas.

Imp. de EL NOTICIERO TARRACONENSE.

ANUNCIOS

EL NOTICIERO TARRACONENSE

DIARIO, INDEPENDIENTE, DE LA TARDE

y defensor de los intereses morales y materiales de la provincia

REDACCION y ADMINISTRACION: Rambla de San Juan, núm. 71, bajos

PRECIOS DE SUSCRIPCION.—Tanto en Tarragona como fuera de ella, 1'25 pesetas al mes. Ultramar y extranjero, 9 pesetas trimestre.—Pago anticipado.

ANUNCIOS.—Se insertan a precios convencionales.

Hasta las cuatro de la tarde se reciben en esta Administración esquelas mortuorias para insertar en primera plana y hasta la hora de cerrar la edición, seis de la tarde, se admitirán las que deban publicarse en la sección de anuncios, contando con la ventaja de que ven la luz en el mismo día del fallecimiento.

ALMACENES Y PISOS PARA ALQUILAR

En la plaza de... núm... hay para alquilar un segundo piso, espacioso y con agua para todos los usos. Informarán en...

Hay un magnífico almacén capaz para cualquier industria o comercio, ventilado y con inmejorables condiciones de claridad, sito en la calle de... núm... Informarán en...

En la calle de... núm... existe para alquilar un primer piso, espacioso y con agua para todos los usos. Informarán en...

A precios verdaderamente económicos, abrimos esta sección de suma utilidad para los propietarios y el público.

GRAN PONCHE ANDALUZ

Bebida agradable, tónica y estomacal

Unico depósito exclusivo en Tarragona:

Confitería y pastelería de VALENTIN GRAS ROVIRA

1.-PORTALET.-1.-TARRAGONA

En este establecimiento encontrarán nuestros favorecedores constantemente un gran surtido de cafés, téis, vinos finos y licores, toda clase de embutidos, mustarda, jamón en dulce, galantina de pavo, pollos, peridices con vinagrey sin él, conservas de espárragos y de variedad de frutas y verduras.

MERCADEROS

Alcance y abastecimiento. Ciudad Real.—Las lluvias han favorecido mucho el viñedo. En algunos puntos de esta provincia se han producido grandes inundaciones de viñedos. Los precios de los vinos en esta provincia son los siguientes: Vinos de la Mancha, 1'50 pesetas; Vinos de la Ribera, 1'75 pesetas; Vinos de la Mancha, 1'50 pesetas; Vinos de la Ribera, 1'75 pesetas.

Table with financial data, including 'Bolsa' and 'FONDOS PUBLICOS'.

Vertical text on the left margin, possibly a list of names or a sidebar.